

Editorial

Digitalización de la *Revista de Estudios Orteguianos*

Ignacio Blanco Alfonso

Director del Centro de Estudios Orteguianos
y de la *Revista de Estudios Orteguianos*

ORCID: 0000-0002-2595-464X

La excelencia científica alcanzada por la *Revista de Estudios Orteguianos* durante sus primeros 25 años de vida está fuera de toda duda. Lo demuestran dos hechos incontestables: por un lado, la calidad, variedad y novedad de sus contenidos, procedentes, en gran parte, del Archivo de Ortega y Gasset, fuente de constante renovación del conocimiento sobre el legado del filósofo; en los 50 números publicados hasta la fecha, la revista ha editado cerca de 800 artículos. Por otro lado, la existencia de una comunidad científica de investigadores orteguianos de carácter internacional, interdisciplinar e intergeneracional; casi 400 autores han contribuido a la revista en los últimos 25 años. Esta comunidad se encuentra en permanente renovación gracias a la afluencia de jóvenes que acuden a la Fundación Ortega-Marañón para realizar sus investigaciones y sus tesis doctorales. Digamos, en una palabra, que la revista ha superado la prueba del tiempo, conscientes de que un artefacto editorial de esta naturaleza solo lo consigue si se mantiene fiel a la misión con que fue creado y si sus contenidos son auténticos y útiles para los lectores.

Sin embargo, en las últimas décadas, el ecosistema científico y académico internacional se ha transformado, impulsado en gran medida por el concepto de “ciencia abierta”, eje vertebrador del Espacio Europeo de Educación Superior. Esta filosofía se inspira en la premisa de que el conocimiento humano es un bien público, y como tal, debe ser protegido y puesto a disposición de toda la sociedad.

En este ecosistema, las revistas comprometidas con su función social desempeñan un rol insustituible como cauce para la divulgación de las novedades y de los avances en todos los campos. Pero, en el siglo XXI, poner el conocimiento científico a disposición de la sociedad requiere de sistemas abiertos de publicación digital, basados en estrictos estándares de calidad editorial y con herramientas que permitan medir el impacto de los artículos y de los autores en sus respectivas áreas, pues lo que no se mide no puede crecer ni mejorar.

Para conseguir este objetivo, la *Revista de Estudios Orteguianos* se encuentra inmersa en un proceso de digitalización integral de su colección. En breve,

Cómo citar este artículo:

Blanco Alfonso, I. (2025). Editorial. Digitalización de la Revista de Estudios Orteguianos. *Revista de Estudios Orteguianos*, (51), 7-8.

<https://doi.org/10.63487/reo.241>

Revista de
Estudios Orteguianos
Nº 51. 2025
noviembre-abril



Este contenido se publica bajo licencia Creative Commons Reconocimiento - Licencia no comercial - Sin obra derivada. Licencia internacional CC BY-NC-ND 4.0

todos los números de la revista se podrán consultar en abierto a través de la plataforma OJS, ya disponible en la URL: <https://publicaciones.ortegaygasset.edu/reo>. Gracias a la ayuda de la Comunidad de Madrid y del Fondo Social Europeo, la colección está siendo digitalizada, etiquetada y cargada en la plataforma, de manera que cualquier investigador, en cualquier parte del mundo, podrá, muy pronto, beneficiarse de este servicio accesible y universal.

Del mismo modo, la revista ha puesto en marcha el sistema digital de gestión de manuscritos. Esta novedad mejorará la experiencia de lectores, autores y editores al automatizar el proceso de envío, revisión, edición y publicación de los futuros números. Desaparecerán, así, los envíos por correo electrónico, expuestos a contingencias y pérdidas accidentales de información. El nuevo sistema digital garantiza la preservación de todas las gestiones y comunicaciones relacionadas con cada manuscrito, que quedarán archivadas en la plataforma.

A partir de este momento, toda la comunidad científica orteguiana queda invitada a utilizar, consultar y difundir los contenidos a través de la nueva plataforma digital.

Con el anuncio de este significativo paso hacia delante, la Fundación Ortega-Marañón, a través de su Centro de Estudios Orteguianos, cumple con su misión de proteger, difundir y transferir a la sociedad el legado de José Ortega y Gasset. Sus ideas y su pensamiento conservan hoy plena vigencia, y llegan hasta nosotros como un desafío intelectual que nos invita a pensar críticamente nuestro tiempo.